
Verbale n. 33 dell'adunanza del 24 luglio 2024 

In data 24 luglio 2024, alle ore 1 O: 15 si è riunito in modalità telematica (tramite collegamento 
TEAMS). il Consiglio Nazionale dell'Alta formazione Artistica e Musicale (CNAM), previa 
convocazione trasmessa con nota della Presidente, prot. n. 8560 del 17 luglio 2024, con il seguente 
ordine del giorno: 

1. comunicazioni della Presidente· 
' 2. approvazione verbale: n. 32 relativo all'adunanz.a del 3 e 4 luglio 2024; . 

3. valutazione delle istanze di accreditamento di corsi di diploma di I, II livello e master (nuove 
attivazioni e modifiche); 

4. valutazione delle istanze di accreditamento di nuove istituzioni non statali ai sensi dell'art. 11 
del DPR 212/2005; 

5. valutazione dei regolamenti didattici; 
6. valutazione equipollenza titolo straniero; 
7. varie ed eventuali. 

Sono presenti i consiglieri: Fulvio ARTIANO (entra alle ore 10:21), Daniela BORTIGNONI (esce 
alle ore 12:04), Giovanni BOTTA, Antonio CAROCCIA, Giovanna CASSESE, Massimiliano 
DATTI, Piero, DI EGIDIO (entra alle ore 10:25), Roberto FAV ARO, Benedetta INNOCENTI (entra 
alle ore 11:26), Andrea MUDADU, Giovanni LATINO, Andrea LEUZZO, Salvatore LOMBARDI, 
Filippo LONGHI, Fabio MONGELLI, Annapaola PACE, Fabrizio POMPEI (entra alle ore 10:36 e 
esce alle ore 12:36), Stefano Sergio SCHIATTONE, Ignazio Maria SCHIFANI, Grazia 
TAGLIENTE, Paolo TOMBOLESI, Paolo TRONCON e Laura V ALLE. 

Sono assenti giustificati: Giuliano CAVALIERE e Giovanni SCARAGGI. 

1. comunicazioni della Presidente 

La Presidente comunica che nel pomeriggio si terrà il tavolo tecnico MIC-MUR sul patrimonio 
. dell' Accademie e in particolare sarà analizzata un'apposita scheda da inviare a tutte queste istituzioni 
per il censimento. Inoltre, comunica che si è positivamente risolta la questione del 3+2 per le scuole 
di restauro. Ai diplomati dei corsi sperimentali, sia quadriennalisti che 3+ 2 potranno essere riconosciti 
dalle Accademie accreditate fino a un massimo di 2 settori MIC e così saranno inseriti negli elenchi 
dei restauratori abilitanti. Altresì, ha avuto un lungo incontro con la Ministra in occasione del concerto 
dell'Orchestra nazionale dei Conservatori offerto ai ministri del G7 a Forlì. La Ministra ha 
comunicato di porre grande attenzione all 'AF AM e di voler presto portare all'attenzione dell'organo 
i due Regolamenti mancanti (Governance, Valutazione e programmazione), nonché di essere molto 
interessata alla giornata sui patrimoni e di voler valorizzare la ricerca AF AM. La Presidente ringrazia 
il Dottor Moretta per l'aiuto offerto in occasione di una nota per la richiesta dell'Erasmus italiano. 
Comunica che nel recente incontro avuto sulla VQR per i prodotti della ricerca tutti i componenti 
sono rimasti alquanto soddisfatti del lavoro del CNAM e che presto sia il documento sui prodotti sia 
quello sulla terza missione saranno rivisti. Crede che sia opportuno inviare alla Ministra una lettera 
che sottolinei l'importanza e l'urgenza di regolamentare anche nell'attuale atto di indirizzo con i 
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Sindacati il tema della Ricerca. Viene sottoposta al Consiglio una bozza che l'organo approva 
all'unanimità (allegato n. 1). 

2. Approvazione verbale: n. 32 relativo all'adunanza del 3 e 4 luglio 2024 

Il verbale n. 32 relativo all'adunanza del 3 e 4 luglio 2024 viene approvato a maggioranza, con 
l'astensione dei consiglieri Bortignoni, Mudadu, Pompei, Schiattone, Tagliente e Troncon perché 
assenti. 

3. Valutazione delle istanze di accreditamento di corsi di diploma di I, II livello e master (nuove 
attivazioni e modifiche) 

Il consigliere Ignazio Maria SCHIF ANI, coordinatore del gruppo di lavoro per l'esame istruttorio 
delle richieste di attivazione e/o modifica dei corsi istituzioni AF AM, relaziona in merito alle proposte 
di parere formulate in relazione alle istanze di accreditamento oggetto di valutazione, anche alla luce 
dei riscontri forniti dalle Istituzioni in merito alle richieste di supplemento di istruttoria. Udite poi 
anche le relazioni dei consiglieri, il Consiglio esprime i pareri di cui agli allegati 2A e 2B al presente 
verbale, di cui costituisce parte integrante e sostanziale. 
Tutti i pareri sono inseriti nella piattaforma CINECA dell'offerta formativa AF AM. 

4. Valutazione delle istanze di accreditamento di nuove istituzioni non statali ai sensi dell'art. 
11 del DPR 212/2005 

La Presidente chiede ai consiglieri referenti di relazionare in merito alle nuove istanze di 
accreditamento delle istituzioni non statali ai sensi dell'art. 11 del DPR 212/2005. Udita la relazione, 
il Consiglio esprime all'unanimità i pareri riportati di cui all'allegato n. 3. 

5. Valutazione dei regolamenti didattici 

Il punto all'ordine del giorno è rinviato alla prossima adunanza. 

6. Valutazione equipollenza titolo straniero 

In merito alla richiesta di Tristan Jeffrey per la valutazione di equipollenza del titolo di studio 
conseguito al Konservatorium "Johann Joseph Fux" di Graz, con il diploma accademico di II livello, 
per il provvedimento da emanarsi attinente al concorso/selezione pubblica ai sensi dell'art. 38 del DL 
n. 165/2001, il Consiglio esprime all'unanimità il parere riportato di cui all'allegato n. 4. 
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7. Varie ed eventuali 

Nulla da segnalare. 

Alle ore 12:46 la seduta è sciolta. 

Il Segretario verbalizzante La Presidente 
ia) a Giovanna Cassese) 
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